

Élections communales et provinciales 2012

Un paysage de plus en plus bleu : sur vingt-sept bourgmestres, quatorze MR, six PS, trois cdH, deux Ecolo, deux indépendants.



Un mouvement comme le nôtre se doit d'être présent lors de l'exercice démocratique que constituent les élections locales. Dans notre province, quelques défis majeurs sont à relever : le logement, encore et toujours, l'accueil des enfants, la politique de la jeunesse mais aussi des aînés, la participation et la concertation pour un développement durable qui prenne en compte les valeurs qui nous sont chères comme la justice sociale, l'égalité, la solidarité, ...

Au moment de rédiger cet article, nous sommes à la veille l'installation des nouveaux collègues. Le MOC Brabant wallon avec les groupes d'action locale seront attentifs aux déclarations de politique communale et provinciale et rappelleront ces priorités.

MR et PS à la province : la jeune province recompose avec la coalition de ses débuts.

Force est de le constater, les libéraux ont toujours la cote en Brabant wallon. Majoritaires (42,44%), avec une légère augmentation (0,92%) du nombre de voix au scrutin provincial, ils ont choisi de s'allier avec le PS (17,33%) pour ces six prochaines années. L'alliance avec Ecolo (16,29%) n'aura donc vécu que le temps d'une législature et ce malgré la progression de ce parti (1,24%). Gageons que cette nouvelle majorité, à la composition réduite par le nouveau code de démocratie locale, pourra relever les défis qui nous attendent et sera attentive aux préoccupations et priorités que le MOC BW a mises en débat lors des rencontres provinciales pré-électorales.

Petit tour d'horizon des communes où le MOC BW a organisé forums et débats.

À **Braine-l'Alleud**, c'est la liste du bourgmestre Vincent Scourneaux (MR) qui a remporté les élections avec 54,39% des voix. Toutefois, cette liste qui regroupe le MR, le PS, deux anciens élus du cdH et des indépendants, a perdu six sièges. Emmenée par Olivier Vanham, la liste Intérêts Brainois en gagnant trois sièges passe à sept élus. Les Ecolo progressent de deux sièges, ce qui leur fait cinq élus. Les FDF présentaient également une liste et ont gagné un siège.

Priorités de militants et militantes du groupe d'action locale de Braine-l'Alleud : le logement, la mobilité, l'information.

Braine-l'Alleud		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
Liste du Bourgmestre	54,39%	20
Intérêts brainois	22,85%	7
ECOLO	16,58%	5
FDF	6,17%	1

À **Nivelles**, c'est également la liste du bourgmestre (Pierre Huart, MR) qui emporte le scrutin avec 37,86 % des voix et obtient 13 sièges (+2). Le PS obtient 11 sièges (33,44% des voix) mais malgré le souhait d'André Flahaut de faire alliance avec le MR, c'est finalement une tripartite qui se dessine avec Ecolo et la liste Ensemble, d'obédience cdH. Ces deux partis obtiendront chacun un échevinat. Bonne nouvelle pour la démocratie : le MLD ne participera pas au conseil communal.

Priorités de militants et militantes du groupe d'action locale de Nivelles : cohésion sociale, jeunesse, logement.

Nivelles		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
Liste du Bourgmestre	37,86%	13
PS	33,44%	11
ENSEMBLE	11,63%	3
Ecolo	10,81%	2
FDF	4,41%	0
MLD	1,85%	0

À **Ottignies-Louvain-la-Neuve**, l'alliance citoyenne est reconduite et renforcée. Ecolo a gagné en voix (+2,45%) et en sièges (+1). Le PS a également gagné des voix (0,89%) et gagne un siège supplémentaire. La liste Avenir (cdH) obtient 5 sièges. Ce qui fait un total de 19 sièges pour l'Alliance citoyenne. Le MR de Jacques Otlet, liste OLLN 2.0 reste en tête du scrutin avec 34% des voix mais c'est une perte de 1,93% par rapport à 2006. Le tout jeune Parti Pirate a obtenu 5,16% des voix, insuffisant évidemment pour obtenir un siège. À noter : si Jean-Luc Roland entame

un troisième mandat comme bourgmestre Ecolo en Brabant wallon, il ne sera plus le seul. Philippe Evrard sera bourgmestre Ecolo à Mont-Saint-Guibert.

Priorités de militants et militantes du MOC à Ottignies-LLN : logement, mixité sociale, politique culturelle.

Ottignies-LLN		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
OLLN 2.0	34,01%	12
ECOLO	30,82%	10
AVENIR	15,97%	5
P.S.	14,05%	4
PIRATE	5,16%	0

À **Rebecq**, c'est le MR qui emmène la liste Action communale (PS) vers la majorité. Même si la liste Re-Nouveau a obtenu une courte victoire avec 34,94 % contre 34,6 % à Action communale. Concernant le nombre de sièges, les deux partis sont à égalité : 8 sièges chacun. Ecolo par contre est en recul. Le MR obtient 19,59% des voix et 4 sièges. C'est avec cette liste que la majorité se compose. Dimitri Legasse (AC) avec 3 échevins MR et 2 échevins AC.

Priorités de militants et militantes du groupe d'action locale de Rebecq : mobilité, logement, aménagement du territoire et environnement.

Rebecq		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
RE Nouveau	34,94%	8
AC	34,58%	8
MR	19,59%	4
ECOLO	10,89%	1

À **Tubize**, le PS gagne les élections, c'est Michel Januth qui sera bourgmestre. Raymond Langendries sera dans l'opposition. Une nouvelle majorité se compose du PS(30,96% des voix), du MR (14,39%) et d'Ecolo (10,71%). Les perdants de ces élections sont la liste DS emmené par Najat Mohdad et la liste DPS de Samuel

d'Orazio. Les trois partis de l'alliance forment une confortable majorité avec 17 sièges.

Priorités de militants et militantes du groupe d'action locale de Tubize : la participation citoyenne, l'accueil de la petite enfance et des aînés, la politique de la jeunesse.

Tubize		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
PS	30,96%	10
RC	28,99%	9
MR	14,39%	4
ECOLO	10,71%	3
DS	7,60%	1
DPS	4,65%	0
TA	1,69%	0
VINCI	1,02%	0

Pour terminer ce tour d'horizon brabançon, à **Wavre**, la liste du bourgmestre Charles Michel (MR faut-il le rappeler) reste majoritaire malgré une perte de voix. Avec 55,14% des voix et 20 sièges, le MR reste le parti incontournable. Ecolo progresse avec 0,68% de voix supplémentaires. Comme le PS, ce parti garde 4 sièges.

Priorités de militants et militantes du MOC à Wavre: logement, participation, mobilité.

Wavre		
Listes	% de voix	N ^{bre} de sièges
LB	55,14%	20
ECOLO	15,13%	4
P.S.	12,68%	4
CDH	12,09%	3
FDF	4,97%	0

Claire Lammerant,
secrétaire fédérale MOC BW



TUBIZE UNE ACTION LES PIEDS DANS L'EAU !

A l'occasion de la mise en place du nouveau conseil communal, le 3 décembre, quelques militants du MOC se sont rassemblés en face de la maison communale de Tubize. Une action symbolique avec une bassine pleine d'eau, pour représenter la problématique des inondations. L'objectif était de rappeler aux nouveaux élus l'importance de travailler, directement et en concertation avec la population, sur cette problématique qui touche de plus en plus fréquemment une bonne partie de la population tubizienne. Notre action a bien été entendue par le nouveau conseil, qui sera d'ailleurs composé d'un échevin dont l'une des attributions sera les inondations. Nous nous réjouissons d'avoir un interlocuteur privilégié sur cette problématique et espérons pouvoir travailler ensemble pour que ce problème ne soit bientôt plus qu'un mauvais souvenir.